

組合員数116,143人
支部数 933
読者数 70,029人
(5日現在)
(連絡先) 03(5978)2751 FAX03(5978)2777
E-mail: honbu@nenkinsha-u.org
ホームページ/年金者組合と入力し検索して下さい。

年金者しんぶん

第358号 2019年10月15日(火)
(通巻第557号)

全日本年金者組合中央本部

〒170-0005東京都豊島区南大塚1-60-20天翔大塚駅前ビル
発行人 金子 民夫 月刊1部100円(組合費に含む)
昭和57年6月30日第三種郵便物認可



人暮らしの田辺ふきさん(中央)を訪問・激励する
安房支部の新屋敷書記長(左)、田中書記次長(右)
は、自宅停電中の役
(館山市、鴨川市、南房
総市、鋸南町・224

10月12月は
仲間づくり月間

心一つに目標やりぬこう

9月8日夜、台風15号の直撃を受けた千葉県は、住宅災害、長期大規模停電、断水、通信障害などに見舞われました。中でも被害が甚大だった

南房総地域の安房支部

員が自転車やガソリン切れに注意しつつ組合員宅を回り、被災状況の把握についてました。

書記長も参加しての五役会議を行い、集約した状況を報告してきました。

翌日からは「組合員の皆様へ」の手紙を届け、組合員の健康状態、被災状

仲間のおかげ 元気が出ました 千葉・安房支部 被災組合員の支援に全力

高齢者の運転事故が起るたび、行政や警察、マスコミは「高齢者は免許返納」と呼びますが、過疎化と高齢化が進み、公共交通の縮小・廃止が進み、高齢者は買い物や通院などのために自家用車を運転せざるを得ない状況です。地方に住む高齢者的生活を守るために各自

治体による公共交通の確保とともに、「高齢者安全運転支援」の補助金制度創設は、重大かつ緊急の課題です。

高齢者による重大事故の多くがアクセルとブレーキの踏み間違えによる

ことから、現在「後付け安全装置設置助成」を実

を上限に、防止装置の購入と取り付けにかかる費用の三分の二を補助します。

サポカー購入に支援も 福岡県刈田町は65歳以上の町民がペダルの踏み込みながら車を運転せざるを得ない状況です。地方に住む高齢者的生活を守るために各自

治体による公共交通の確保とともに、「高齢者安全運転支援」の補助金制度創設は、重大かつ緊急の課題です。

高齢者による重大事故の多くがアクセルとブレーキの踏み間違えによることから、現在「後付け安全装置設置助成」を実

を上限に、防止装置の購入と取り付けにかかる費用の三分の二を補助します。

サポカー購入に支援も

福島・二本松支部



写真上はAUTOBACSホームページより

上の市民に5万円まで補助。群馬県渋川市は70歳以上

の市民に5万円を上限に、防止装置の購入と取り付けにかかる費用の三分の二を補助します。

サポカー購入に支援も 福島県刈田町は65歳以上の町民がペダルの踏み込みながら車を運転せざるを得ない状況です。地方に住む高齢者的生活を守るために各自

治体による公共交通の確保とともに、「高齢者安全運転支援」の補助金制度創設は、重大かつ緊急の課題です。

高齢者による重大事故の多くがアクセルとブレーキの踏み間違えによることから、現在「後付け安全装置設置助成」を実

を上限に、防止装置の購入と取り付けにかかる費用の三分の二を補助します。

サポカー購入に支援も

福島・二本松支部

第358号 2019年10月15日(火)

全日本年金者組合中央本部

〒170-0005東京都豊島区南大塚1-60-20天翔大塚駅前ビル
発行人 金子 民夫 月刊1部100円(組合費に含む)
昭和57年6月30日第三種郵便物認可

高齢者を

買い物・通院難民にしないで!

徳島県、福井県などが実施します。「制度の必要性はわかるが財源がきびしい」と政府の財政支援を求める議会決議をあげて、その実情は次のとおりです。

①無料乗車票を申請したのは2349人(対象者の25・3%)。②無料化に要した費用は2846万5千円。

年金者の会の80代の女性は「福祉タクシー無料化はありがたい。買い物の荷物を持って歩くのは大変だが、タクシー運転手が玄関まで荷物を運んでくれる」と大喜びです。

年金者の会の80代の女性は「福祉タクシー無料化はありがたい。買い物の荷物を持って歩くのは大変だが、タクシー運転手が玄関まで荷物を運んでくれる」と大喜びです。

投票箱が閉まった午後8時になるや、テレビで「当選」が流れます。少年のまっすぐな気持とは裏腹な選挙報道には首をかしげざるえない。

投票率ゼロ%、得票数ゼロ%なのに、「当選者」が支援者と万歳をします。まだ開票されてもいい皆の一票はどうなったの。

2013年、都議会議員選挙、参議院選挙の取材で、1月159時間37分もの残業労死した。いち早く「正確」を打つための調査に命をかけるほどの価値があるだろうか。

△選挙とすると新

聞、テlevi全社のマス

コミすべて「当落予想」に血道を上げ、政

党、候補者の政策・政

見は「の次。午後8時

ジャストの当確放映が

自分の「一票」の価値への不信をもたらし、低投票率に誘導していました。

福井県の選挙標語

の「一票」

切な

ると変

えるそ

の「一票」

福井県の選挙標語

の「一票」

大



年30周年を迎えたことを記念し、9月6日「遊人庵」で祝賀会を開催、来賓や組合員85人が参加しました。

支部結成30周年祝う 40年へ新たな一步を

富山県本部主催の作品展「あゆみ展」は今年で21回を迎えるました。毎年、富山市の北日本新聞ギャラリーを会場に、新聞社後援で開いています。

作品も作者も多彩
年々上達と高評価
第21回あゆみ展一富山県本部



4日間で163人が鑑賞に訪れた

す
うは「一年ごとに確実に上達していく」など感想が出されました。
今年は25人と一グループが写真や絵画、工芸など多彩な作品を29点出展しました。富山県主催の展覧会に入賞した組合員9月13日から16日までの4日間に163人が鑑賞してくれました。

渡部道本部委員長より
地よう子道議から祝辞を
いただきました。
続いてコーラスを聴い
たり仲間の作品を紹介し
たりしながらランチに舌
鼓をうち、全員で楽しい
ひと時を過ごしました。

毎年続けて出展していく方々の作品に鑑賞者からは、「年ごとに確実に上達している」など感想が出されました。

9月13日から16日までの4日間に163人が鑑賞してくれました。

支部創立25周年記念 力作ぞろいの作品展

CD平和コンサート 音楽と語りで感動を

これは戦中戦後の歌謡曲のCD演奏に、宮古支部の前川慧一さんの語りと3人の朗説を加えたコンサート。特攻隊員の母への遺書や戦死した夫への恋文などが感動を呼びました。そして当時の苦難の歩みを振り返り、平和を守る誓いを新たにしました。

にのこそう。
にのこそう。
印刷のことなら
おまかせ
ください

つき印刷株式会社
（都渋谷区千駄ヶ谷4-25-2 APビル
jk.co.jp 0-0531 FAX 03-3497-0043



この日のために制作した書道、陶芸、絵画などの作品92点を展示

9月14日には100人
ほど参加して記念集会も
開く予定です。

岐阜・多治見支部
「夏の学習会」で、荻原正子さんが次のように体験談を発表しました。

ことだらうか」と思つて、サツマイモが嫌いになつた。軍国先生は学校を放り出して、志願兵として俄地に行つた。弘

サツマイチが嫌い

のを先生に見つか
り「飛行機を造る
人は飛行機を食べ
るか」と平手ビン
タされた。
「サツマイモをかじ
ることがそんなに悪い
ことがそんなに悪い
う思った。
（澤村
壽）

サツマ
は帰ってきて自由
教育のチャンピオ
ンとなって、出世
もした。「人には
裏表があるのだな」そ

*てんとう虫の点々は
真ん中に一つ両脇に二
ずつ書く。丁寧に作り
い場合は刺繡で描くと
てきかも。じ自由に。

韓国から引き揚げ時は5歳
兵庫・尼崎市

尾島 純之79
韓国からの引き揚げ者です。当時5歳でした。その関係かどうかわかりませんが、キムチが大好きで、韓国にも旅行で数回行きました。

リメイクしてベストを作る
岐阜・中津川市

樋田 富美子72

母や知り合いの方々から着物をいただいてリメイクし、ベストを作っています。まだ簡単なものしかできましたが、もう少し腕をあげて、孫の七五三のお祝いに着ていく服に挑戦しようと思います。



韓国からの引き揚げ者は、目を覆うばかりです。原因是安倍政権が「徴用工」問題で被害者の名譽と尊厳を回復する責任を放棄した上に、政治的対決の解決の手段として韓国を「ホワイト

原爆の悲惨さ
作品に見入る
大阪・吹田市

小西 和70

は、今日の日韓関係は、目を覆うばかりです。原因是安倍政権が「徴用工」問題で被害者の名譽と尊厳を回復する責任を放棄した上に、政治的対決の解決の手段として韓国を「ホワイト

行きませんでした。

その関係かどうかわかりませんが、キムチが大好きで、韓国にも旅行で数回行きました。

尾島 純之79
韓国からの引き揚げ時は5歳
兵庫・尼崎市

国から除外する決定をしたことになります。

徴用工問題は「個人

の請求権は存在する」こ

とは、日韓双方が認めて

います。この線で双方が

努力しないで、安倍政権

は「禁じ手」の貿易規制

の拡大に踏み切ったとこ

ろにあります。日本の侵

略の歴史に真摯に向き合

つて解決すべきです。

替え歌募集(第2弾)

360号(12月15日付)で特集します。明るく楽しい歌をふるって応募してください。

締め切りは11月20日



い時期に行くと、こたつがいくつも置いてあるので暖をとる。

いつもは愛知県内で、

兵庫・丹波市

市に昔のままの映画館

「豊岡劇場」がある。寒

いときは、中国東北部に日本が

勝手に作ったという瀧州

に住んでいました。

終戦になつても1年以

上日本に帰国できません

ます。第一次世界大戦

は、中国東北部に日本が

勝手に作ったという瀧州

に住んでいました。

後で知った帰

国遅れた理由

鳥取・伯耆町

三村 陽子

こたつもある

レトロ映画館

兵庫・丹波市

細谷 マサ子75

兵庫県の北端、豊岡

市に昔のままの映画館

「豊岡劇場」がある。寒

いときは、中国東北部に日本が

勝手に作ったという瀧州

に住んでいました。

終戦になつても1年以

上日本に帰国できません

ます。第一次世界大戦

は、中国東北部に日本が

勝手に作ったという瀧州

に住んでいました。

後で知った帰

国遅れた理由

鳥取・伯耆町

三村 陽子

こたつもある

レトロ映画館

兵庫・丹波市

細谷 マサ子75

兵庫県の北端、豊岡

市に昔のままの映画館

「豊岡劇場」がある。寒

いときは、中国東北部に日本が

勝手に作ったという瀧州

に住んでいました。

終戦になつても1年以

上日本に帰国できません

今年も夏は本当に大変でしたね
毎年のように
天災が
世界に日本
にかかる
せめて人間が行なえる方法をみんな
にやめて解決して下さい

これが所狭しと張ってあり
また行きなくなつた。

悪政が続き、子や孫の
未来に不安がつの中、
レトロなもの求めたく
なる。

これが所狭しと張ってあり
また行きなくなつた。

悪政が続き、子や孫の
未来に不安がつの中、
レトロのもの求めたく
なる。

これが所狭しと張ってあり
また行きなくなつた。

北から

思っています。

加入勧めたら

三重・東員町

大崎 昭一76

俳句が趣味の83歳の

男性に、支部長といっ

しょに加入を勧めたら

快く入ってくれまし

た。仲間になつて、

だき嬉しかつたです。

涙がとまらず

大阪・千早赤阪村

山手 敏夫77

75歳以上は無料のパ

ークゴルフ場がすぐ近

くなのに忙しくてほと

んど行けません。

そのため組合のパー

クゴルフ大会は最下

位、毎回パーの前後で

す。私はパーなんだと

自覚しています。

まだだよー

秋田市

野口 陽子70

夫が亡くなつてから

もう2年になります。

私はまだいかないよ

り、いろいろなサー

クルに入つて、がんば

つています。

事だと思ひました。

日本政府こそ核兵器廃絶をすすめたい

ことです。

核兵器を批准し、早急に

条約を批准して下さい

のです。

日本政府こそ核兵器廃絶をすすめたい

ことです。

日本政府こそ核兵器廃絶をすすめたい

ことです。

日本政府こそ核兵器廃絶をすすめたい

ことです。

日本政府こそ核兵器廃絶をすすめたい

ことです。

日本政府こそ核兵器廃絶をすすめたい

ことです。

日本政府こそ核兵器廃絶をすすめたい

ことです。

南から

思っています。

加入勧めたら

三重・東員町

大崎 昭一76

俳句が趣味の83歳の

男性に、支部長といっ

しょに加入を勧めたら

快く入ってくれまし

た。仲間になつて、

だき嬉しかつたです。

涙がとまらず

大阪・神戸市

今出 美代子

富田林・スバルホール

で「平和のつどい」コン

サート」を9月の会、

新婦人と支部で共催。

歌ピアノ演奏、落語と

多彩。なかでも東日本

大震災追悼の歌曲は歌

詞の一ひとつに涙が

とまりませんでした。

歌ピアノ演奏、落語と

多彩。なかでも東日本

ホツとした。

おかげで野菜もグリ

ンカーテンも無事で

ホツとした。

